

INFORMACION GRAFICA



ORDEN DE LOS GRABADOS.—1. Te ofrecido por el Claustro de la Normal pontevedresa, en la Biblioteca de este centro docente, a las profesoras de la Normal de La Coruña que acompañaron a una excursión de normalistas que visitó la capital de la Provincia.—2. Equipos de hockey, formados por distinguidas señoritas de Vigo y Pontevedra, que jugaron un interesante partido en la ciudad pontevedresa.—3. El gobernador de Pontevedra y distinguido arquitecto don Angel del Castillo, rodeado de alumnos mercantiles y del Bachillerato, de La Coruña, después de la notable conferencia dada en aquella ciudad, a los escolares.—4. La artística imagen de Santo Tomás de Aquino, que figura en el templo vigués de la Enseñanza y en cuya iglesia, habrá hoy solemnes cultos en honor del doctor Angélico.—5. Los profesores portugueses de Cirugía experimental, que dieron estos días un cursillo en la Universidad Compostelana, visitando con el Arqueólogo doctor Carro la Basílica Jacobea. (Fots. Pintos, Canelo y Ksado.)

DEPORTES

Chacho alineará en el equipo nacional

Se ha organizado en Vigo un tren especial para el partido de Lisboa

Ante el match con Portugal

por RICARDO DEL RIO

Se acerca la fecha de celebración del primer encuentro internacional que ha de celebrar España en el presente año. Aumenta el interés de este match por ser al mismo tiempo, encuentro eliminatorio para la Competición Copa del Mundo.

El señor García Salazar ha hecho la selección, y naturalmente, no ha de ser el vitoriano el único cargo en España, que se escape al comentario por el acierto en sus elegidos. Ha sido hombre de suerte el patrón de pesca del Deportivo Alavés. No discutimos los conocimientos que en su larga vida deportiva ha logrado poseer, pero indudablemente la suerte ha sido en muchos casos su aliada. En esta ocasión su responsabilidad como hombre representativo de un equipo, es de mucha más envergadura que era cuando sus decisiones se circunscribían a los blanquiazules de Mendizorrosa.

Desearnos que en esta ocasión, la suerte se alie con el acierto que haya podido tener al componer el once español, y si así es, y la victoria, creemos que sí, será a nuestros connacionales con cierta holgura y lograda después de una buena demostración, podrán él y los que se le han sumado, asistiendo a los nombramientos dictados, refutar los defectos que nosotros hemos encontrado y que vamos a señalar.

Constituyan la piedra angular de la selección española, los dos puestos de una mayor responsabilidad: el medio centro y el director del ataque. Por lo que se refiere al primero no encontramos medio de explicarnos los motivos que hayan impulsado al señor Salazar para la designación de Marculeta. Hemos de suponer que para ello ha echado mano del supercentismo, de otro modo, no tiene justificación. Marculeta tenía su puesto en el equipo, ocupando el lugar en que ha actuado durante toda la temporada con los donostiaras, y si bien era difícil el dar con un eje de equipo en perfecta forma, evocador de los jugadores excepcionales, que en otra época vistieron el jersey rojo en dicho lugar—Meana, Gamborena—si había, por lo menos un hombre, que a lo largo de esta temporada ha dado un gran rendimiento ocupando dicho lugar en un equipo de Segunda División. Nos referimos al gallego Vega. Ha tenido el céltico sus defensores, pero no ha tenido su apoyo la fuerza—suponemos nosotros—que si el gallego hubiese firmado el cartón verde en un club de más influencia federativa. Hay que darle la razón a los aficionados gallegos. Su disgusto por la arbitrariedad cometida al dejar fuera de la selección al medio centro vigués,

es explicable. Son ya muchas las veces, en que caso tal es repetido. Se dice que hay seleccionador único, con absoluto mando, pero pocas veces los jugadores de valía pertenecientes a ciertos clubs, pueden tener la satisfacción de defender a su patria poniendo a contribución todos sus conocimientos en el deporte que practican. Ahora bien, cometida la injusticia, debe el joven Vega demostrar en el campo de juego, y antes de ir a Roma, que en la expedición española, se le debe reservar un puesto.

El ovetense Lángara será el ariete de los seleccionados rojos. También aquí ha habido sus pesos. En este caso no merece censo la decisión del seleccionador, ya que exclusivamente es una cuestión de criterio sobre dos jugadores de valor similar. Indudablemente el asturiano-andaluz, es jugador más completo que el de Andoain. Ha basado su nombramiento el señor García Salazar, en el chut fácil que posee el seleccionado, pero ha debido tener en cuenta, que ha figurado en el puesto de vanguardia de los goleadores de ambas divisiones ligueras, y junto a esta condición indispensable en todo delantero centro ha demostrado poseer mayor conocimiento de juego, una mayor flexibilidad, y decisión más reflexiva, cosas de las que está ayuno el rival que le ha arrebatado el puesto.

No han sido para nosotros estos los mayores errores en que ha incurrido el director del equipo hispano, y apuntando un poco, casi se puede calificar de acierto la elección de Marculeta, y Lángara ante el error manifiesto del nombramiento de Ventoroto y Gorostiza. El catalán, magnífico jugador que ha tenido una buena temporada, es hombre tocado. Sus condiciones físicas no le permiten actuar con toda la decisión y empuje que son precisos para la mejor defensa del puesto a él encomendado. Resalta más este error por ser, quizás este puesto el que tenía mayor número de aspirantes, y todos ellos en perfecta forma. Marín, Pral, Casuco, cualquiera de ellos, pero principalmente el madrileño, por su actuación normal durante toda la temporada era acreedor a recibir del fútbol—al que con tanto entusiasmo ha dedicado su vida—esta satisfacción, no como regalo, ya que tal no era, sino como justo premio a su labor.

Culmina a nuestro juicio el desacierto—y este no tiene parientes de ningún género—la designación de Gorostiza. El bilbaíno, jugador al que nosotros hemos admirado en otra época por su juego bravo, espléndido, emocionante, en que de sus pies salía en el momento menos esperado el tiro fulminante que batía al enemigo. Sintetizando; en dos tiempos en que justificaba su apodo de "bala roja". No es actualmente el indicado para correr por el lado izquierdo del

ataque español. Su equipo, el Athletic bilbaíno, ha actuado con brillantez en el presente año. Si repasamos las reseñas de todas las intervenciones del pelirrojo, en ninguna o en poquimas, para no pecar de exagerados, se le verá ocupando un puesto en el párrafo de los elogios.

No habrá abundancia de elementos en condiciones de ocupar tal lugar, pero si creemos, que cualquier medianía hubiera justificado su nombramiento mejor que a nuestro entender, lo ha de hacer el vasco.

Quedan pocos días para que el primer "match" con los portugueses, se dilucide en el terreno de Chamartín. No hay peligro, al menos sobre el papel de que seamos vencidos. Todos los errores que se aporcen puede salvarlos D. Amadeo antes de ir a Lisboa. Desearnos que sean pocos y que al rectificar, acierte.

NOTISPORT

CHACHO A MADRID

Jugará de interior izquierdo

Ha salido ayer para Madrid, el equipier del Deportivo, Chacho, que jugará en Chamartín, de interior izquierdo en el equipo nacional contra Portugal, el próximo domingo.

LOS NO FEDERADOS

Copa Cocho

En Meira (Moaña) se ha organizado el concurso de la Copa Cocho, para equipos no federados, pudiendo enviarse las inscripciones para participar en el torneo al presidente del Meira F. C., en el "Bar Chiquito".

TREN A LISBOA

Al campeonato del mundo

Los propietarios del popular semanario "Sprint", sabiendo interpretar lo que para Portugal constituirá una nota simpática y grata, han decidido organizar un tren especial a Lisboa, para visitar la ciudad y presenciar el match internacional España-Portugal, que se jugará el domingo 19, en el stadium lisboeta.

Esta feliz iniciativa de nuestros camaradas de "Sprint", personas de la máxima seriedad en sus organizaciones, a las que aportan siempre un entusiasmo inigualable, ha de merecer un amplio elogio en nuestra ciudad, ya que ese tren especial viene a corresponder en parte a las grandiosas excursiones de lusitanos realizadas a Vigo en abril del año anterior, con motivo del match de Balados.

Este tren especial partirá de la frontera el sábado día 17, a las ocho de la mañana, trasladándose los viajeros a Valencia en autocares, siendo el precio del billete Vigo-Lisboa, ida y vuelta, 45 pesetas en tercera. También

llevará segundas y primeras a 60 y 80 pesetas.

Se llegará a Lisboa el sábado, a las cinco de la tarde, saliendo de la capital lusitana para Vigo el lunes, que es festivo, a las ocho de la mañana, para estar en esta ciudad a las ocho de la tarde, después de detenerse tres horas en Oporto, para visitar la población.

Es decir que se presenta la ocasión de una excursión a la gran capital de la nación vecina a un precio excepcional.

En el Nuevo Café, se despacharán ya desde hoy billetes provisionales y se facilitarán toda clase de informes, referentes a esta gran excursión.

EL SPORTING DE GIJON

Licenció slote jugadores

Leemos en la prensa asturiana que el Sporting gijonés, en vista del "papelón" que ha hecho su equipo en La Liga, ha rescindido ante la Federación Asturiana los contratos con los tres equipiers importados: Calleja, Evangelino y Latorre, y con los astures Nani, Muñiz, Antonio y Angélic.

En total, que de un plumazo ha licenciado a siete conocidos equipiers.

LETRAS DE LUTO

El que fué modelo de equipiers amateurs Pepín, ex guardameta del Unión Sporting, pasa en estos momentos por el doloroso trance de haber perdido a su esposa, madre de cuatro pequeñas criaturas.

Entre las numerosas amistades del que fué excelente deportista ha de causar hoy honda pena esta noticia, que se manifestará en sentida manifestación de duelo en el entierro de la finada señora.

Al amigo Pepín hacemos presente la expresión de nuestro más sentido pésame.

LOS NO FEDERADOS

Copa Cocho

En Meira (Moaña) se ha organizado el concurso de la Copa Cocho, para equipos no federados, pudiendo enviarse las inscripciones para participar en el torneo al presidente del Meira F. C., en el "Bar Chiquito".

TREN A LISBOA

Al campeonato del mundo

Los propietarios del popular semanario "Sprint", sabiendo interpretar lo que para Portugal constituirá una nota simpática y grata, han decidido organizar un tren especial a Lisboa, para visitar la ciudad y presenciar el match internacional España-Portugal, que se jugará el domingo 19, en el stadium lisboeta.

Esta feliz iniciativa de nuestros camaradas de "Sprint", personas de la máxima seriedad en sus organizaciones, a las que aportan siempre un entusiasmo inigualable, ha de merecer un amplio elogio en nuestra ciudad, ya que ese tren especial viene a corresponder en parte a las grandiosas excursiones de lusitanos realizadas a Vigo en abril del año anterior, con motivo del match de Balados.

Este tren especial partirá de la frontera el sábado día 17, a las ocho de la mañana, trasladándose los viajeros a Valencia en autocares, siendo el precio del billete Vigo-Lisboa, ida y vuelta, 45 pesetas en tercera. También

Campeonato del Miño

Ha resultado muy interesante el tercer match de este campeonato, jugado en el campo del Chau-Chau, en Tuy, entre los equipos de La Guardia y de la localidad.

El Arenas ha vencido nuevamente, de esta vez por dos a cero, proclamándose ya campeón del torneo.

Los tantos de la victoria de los tudenses fueron logrados en los últimos cinco minutos del encuentro, desbordando el entusiasmo de sus centenares de admiradores.

El Celta lanzó un penalty, que valió al meta porriñoés Talladas, para efectuar una parada colosal y evitar un goal probable.

CONCURSO DE VATICINIOS

El último premiado

Con la terminación del torneo ligustista, ha terminado igualmente el concurso de vaticinios, que venía celebrándose semanalmente en "La Mundial".

En el último escrutinio de los cupones ha resultado premiado el "hinecha" Leoncio Silva, con 72 puntos.

Vaticinó el afortunado concursante, lo siguiente: Athletic-Alavés, 5-0; Coruña-Murcia, 4-1; Irún-Sporting, 2-1; Osasuna-Celta, 3-1; Sabadell-Sevilla, 2-2.

Le siguieron en puntuación Fernando Gordóves, 69; Luis Rodríguez, José Pozo, José Iglesias Pérez, José R. Rivera y Manuel Paniagua, 66.

CARTERAS

LOS MADRILEÑOS-GALAN 15-VIGO

En Galdelas, el Victoria Sport Club ha vencido al Agrario, de Randufe, por tres a uno.

El Club Deportivo Pedreira, de Sotomayor, ganó al Deportivo Lourido, en su campo, por cinco a uno.

El Miño, de Tuy, jugó en Goyán, ganando este último, por cuatro a uno.

En Chau-Chau, contencieron el Instituto y el Escolar, venciendo éste, por dos a cero.

El Rápido de Sárdoma, se desplazó a Guillary, jugando con el Numancia, de aquella localidad, al que ha vencido, por cinco a cero.

Los excursionistas regresaron satisfechos del buen trato de sus rivales.

Unión Regueiro-Bardinet

Estos dos equipos han jugado el domingo una eliminatoria de la Copa Vigo, ganando el Bardinet, por dos a uno, después de un match reñidísimo.

El Bardinet ha tenido, no obstante poca suerte, ante la meta contraria.

Alineó el team vencedor a Manolito, Muñoz, Alvaro, Villar, Cayos, Torres, Rescado, Nolo, Landesa, Armando y Couto.

EL FOOTBALL ENTUSIASTA

Equipos, partidos y retos

El Gil derrotó al Erp, por cuatro a uno.

El Gil reta ahora al Drubín, media de la tarde, a las tres y tres.

El Penedo F. C. ha derrotado al P. Ribobó, por cuatro a dos.

El Deportivo Núñez ha ganado al P. Turista, por dos a uno.

Ahora reta al P. Gaviota, para el domingo, en Peinador, a las tres.

El P. Alvarez venció al Pequeño Hispano, por tres a uno.

El Pueblo Gallego S. C. ganó al Rápido de la Alameda, por tres a dos.

Porriño-Celta a mateur

En el campo de Porriño contencieron, el domingo, el excelente equipo titular y el Celta

Este es mi reconstituyente y también el de mis papás

Contra: Anemia, Raquitismo, Convalecencia, Inapetencia, etc.

JARABE CLIMENT

Marca VIUDA

SIN RIVAL

LAMPARAS SIDA

PADRON (CORUÑA)

amateur, que estaba integrado con buenos elementos.

Los locales libraron un partido soberbio en buenas jugadas, venciendo por tres a cero. No obstante los célticos amateurs jugaron también admirablemente, viéndose que es un equipo que se está formando y de gran porvenir.

El Celta lanzó un penalty, que valió al meta porriñoés Talladas, para efectuar una parada colosal y evitar un goal probable.

CONCURSO DE VATICINIOS

El último premiado

Con la terminación del torneo ligustista, ha terminado igualmente el concurso de vaticinios, que venía celebrándose semanalmente en "La Mundial".

En el último escrutinio de los cupones ha resultado premiado el "hinecha" Leoncio Silva, con 72 puntos.

Vaticinó el afortunado concursante, lo siguiente: Athletic-Alavés, 5-0; Coruña-Murcia, 4-1; Irún-Sporting, 2-1; Osasuna-Celta, 3-1; Sabadell-Sevilla, 2-2.

Le siguieron en puntuación Fernando Gordóves, 69; Luis Rodríguez, José Pozo, José Iglesias Pérez, José R. Rivera y Manuel Paniagua, 66.

CARTERAS

LOS MADRILEÑOS-GALAN 15-VIGO

En Galdelas, el Victoria Sport Club ha vencido al Agrario, de Randufe, por tres a uno.

El Club Deportivo Pedreira, de Sotomayor, ganó al Deportivo Lourido, en su campo, por cinco a uno.

El Miño, de Tuy, jugó en Goyán, ganando este último, por cuatro a uno.

En Chau-Chau, contencieron el Instituto y el Escolar, venciendo éste, por dos a cero.

El Rápido de Sárdoma, se desplazó a Guillary, jugando con el Numancia, de aquella localidad, al que ha vencido, por cinco a cero.

Los excursionistas regresaron satisfechos del buen trato de sus rivales.

Unión Regueiro-Bardinet

Estos dos equipos han jugado el domingo una eliminatoria de la Copa Vigo, ganando el Bardinet, por dos a uno, después de un match reñidísimo.

El Bardinet ha tenido, no obstante poca suerte, ante la meta contraria.

Alineó el team vencedor a Manolito, Muñoz, Alvaro, Villar, Cayos, Torres, Rescado, Nolo, Landesa, Armando y Couto.

EL FOOTBALL ENTUSIASTA

Equipos, partidos y retos

El Gil derrotó al Erp, por cuatro a uno.

El Gil reta ahora al Drubín, media de la tarde, a las tres y tres.

El Penedo F. C. ha derrotado al P. Ribobó, por cuatro a dos.

El Deportivo Núñez ha ganado al P. Turista, por dos a uno.

Ahora reta al P. Gaviota, para el domingo, en Peinador, a las tres.

El P. Alvarez venció al Pequeño Hispano, por tres a uno.

El Pueblo Gallego S. C. ganó al Rápido de la Alameda, por tres a dos.

Porriño-Celta a mateur

En el campo de Porriño contencieron, el domingo, el excelente equipo titular y el Celta

elegida la siguiente Junta Directiva:

Presidente, José Canela Ferrero; vicepresidente, Rafael Tapas Curbera; secretario, Jorge Mella Serrano; vice secretario, Gonzalo Nóvoa; contador, Mario Mella Serrano; tesorerero, Lila Vázquez; vocal primero, Concha Doctel; vocal segundo, Lela Iglesias; y vocal tercero, Werner Kramse.

Les deseamos muchos éxitos en el desempeño de sus cargos.

Ramón López Rios

ESPECIALISTA EN PIEL, CÍFISIS Y VENEREO

MEDICO POR OPOSICION DEL DISPENSARIO OFICIAL ANTIVENEREO

Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7.

Colón, 27 entresuelo. 10

DOCTOR MERINO

Enfermedades de la piel, venéreo, sífilis

Preguntorio, 8 y 8-2

SANTIAGO

Teléfono, 1233

N. Peña Martínez

Médico por oposición del Dispensario Oficial ANTIVENEREO. Especialista: Riñón - Vías Urinarias - Enfermedades de la piel, sífilis

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6

Polanco Sanz, 38, principal, derecha

Clinica Millá

RAYOS X

Lepanto, 5.-VIGO

Radioterapia, diatermia, electroterapia, rayos ultra-violeta, rayos faradicos y galvanicos, etc.

Médico director: JOSE IGLESIAS

Dr. CARRER

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SIFILIS

RAYOS X

Radioterapia en las enfermedades de la piel

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Gaiaán, 18-2.

(Entrada por Pérez Galdós)

Colón, 18-1.-Telf. 1748.-VIGO

TIMOTEO SANCHEZ

Especialista en enfermedades de los NIÑOS

Regresó de viaje y reanudó su consulta de 11 a 1 y de 4 a 7.

Martes, jueves y sábados de 4 a 6

consulta gratuita para pobres.

Colón 18-1.-Telf. 1748.-VIGO

Luis Otero

Especialista en enfermedades de la Piel y Sífilis

Tratamiento de Hemorroides, Varices y Ulcera sin operación

B. Pérez Galdós 18-2.-VIGO

José Astray

ENFERMEDADES INTERNAS

Especialista en las enfermedades del Estómago, Intestino, Hígado y Nutrición

Urzáiz 34-361.-Izqda

¿Está usted pálido, trabaja con fatiga, siente inapetencia y acentuar su debilidad?

Mañana puede ser tarde y antes que llegar a este caso, busque su salvación en el maravilloso reconstituyente de fama universal, Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina.

Eficaz en todo tiempo. No se vende a granel.